

Ce soir, colloque international

« Raynal et les Droits de l'Homme »

L'année de son bicentenaire est pour les Français l'occasion de découvrir Guillaume-Thomas Raynal. Ce philosophe des Lumières, à la fois éditeur et journaliste, a été le grand précurseur de la communication moderne et le propagateur des idées de la Révolution française. Son livre « L'Histoire des deux Indes » fut le best-seller absolu de l'Ancien Régime et devint la Bible des révolutions à travers le monde.

Raynal n'est pas seulement le propagateur des idées républicaines et le précurseur de la lutte contre l'esclavage. On lui doit la diffusion mondiale de la notion moderne de l'individu que la Révolution française définira dans « Les Droits de l'Homme et du Citoyen ».

Le congrès qui s'est tenu à Rodez, au mois de mars dernier, a réuni sur un plan scientifique les plus grands chercheurs venus du monde entier. De nombreuses conférences et des colloques se tiendront en France au cours de l'année 1996.

Le colloque qui se tiendra à Millau, aujourd'hui samedi 22 juin, est destiné à rappeler

au grand public tout ce que la notion originelle des Droits de l'Homme doit à l'œuvre de Raynal.

Programme des communications. - Aujourd'hui samedi 22 juin :

- De 10 heures à 10 h 30, allocution de M. Jacques Godfrain, ministre de la Coopération, maire de Millau;

- De 10 h 30 à 11 heures, communication de M^{me} Michèle Duchet, professeur à l'ENS de Saint-Cloud, « Raynal et les colonies françaises, l'idéologie des Lumières »;

- De 11 heures à 11 h 30, communication de M. Jerom Vercruysse, professeur de lettres à l'Université libre de Bruxelles, « Le Droit des ecclésiastiques sous l'Ancien Régime »;

- De 11 h 30 à 12 heures, communication de M. Philippe Joutard, recteur de l'académie de Toulouse, chancelier des universités, « Pour une pédagogie des Droits de l'Homme »;

- De 15 heures à 15 h 30, communication de M. René Quatrefages, directeur de recherche au CNRS de Montpellier, « Les Origines des Droits de l'Homme »;



- De 15 h 30 à 16 heures, communication de M. Jean Jorjy, inspecteur de l'académie de Toulouse, « Raynal, un homme des Lumières pour une pédagogie des valeurs »;

- De 16 h 30 à 17 heures, communication de M. Jean-Luc Bonniol, professeur d'ethnologie à l'Université d'Aix-en-Provence, « Raynal et la lutte des hommes de couleur ».

Ce dimanche 23 juin :

- De 10 heures à 10 h 30, communication de M. Pierre Bercis, président des Nouveaux Droits de l'Homme, « Les

Droits de l'Homme, un chantier permanent »;

- De 10 h 30 à 11 heures, communication de M. Michel Péronnet, professeur d'histoire à l'université Paul-Valéry de Montpellier, « Evaluation historique de la Déclaration des Droits de l'Homme »;

- De 11 h 30 à 12 heures, communication de M^r Pierre Morel à L'Huissier, directeur de cabinet du président de la région Languedoc-Roussillon, « Aspects juridiques de la Déclaration des Droits de l'Homme ».